
成⼤聯⼿台⼤帆船社將挑戰⾃駕船隊橫渡⿊⽔溝
2025-06-17 校園

記者施春瑛∕台南報導

成功⼤學與台灣⼤學兩校帆船社學⽣將聯⼿，於六⽉底共同駕駛三艘J80帆船，從台南安平出發，⾃⼒橫渡台灣海峽的⿊⽔溝，前往澎湖參加全台最

⼤規模帆船賽事「澎湖島帆船週」。這也是全台⾸⽀由⼤學⽣⾃駕帆船完成⻑距離橫渡航程，極具意義也展現年輕世代挑戰⾃我的勇者精神。

本次活動由成⼤帆船社與台⼤帆船社共同規劃，預計於本⽉⼆⼗五⽇啟航，駕駛三艘⼋公尺⻑的J80競賽型⿓⾻帆船，從安平港出發，靠⾵⼒推進、

無動⼒輔助，穿越約九⼗⼆點六公⾥的⿊⽔溝，到澎湖⾺公「澎湖島帆船週系列賽」後，預計於七⽉三⽇⾃澎湖返航。

本次單趟航程預計歷時約五⾄⼗⼆⼩時，實際航⾏時間需視當天⾵況⽽定。不同於⼀般由職業船⻑或教練領航的帆船航⾏，本次航程全程將由學⽣獨

⽴操作、分⼯合作完成。參與學⽣需輪流掌舵、拉帆、掌握⾵勢，及⾯對⾵浪與突發狀況的挑戰。

成⼤帆船社表⽰，⽐起⽐賽，真正的挑戰其實是移泊航⾏，以前他們最遠只開到⾼雄，這次去澎湖是那次距離的兩倍，⾵浪也更不可預測，所以事前

做了很多準備。⽬前他們正積極籌備裝備與飲⾷補給，但由於油料、補給、維修與參加⽐賽的費⽤，對學⽣社團是筆龐⼤的經濟負擔，因此他們也正

發起⼩額募款及尋求企業贊助，希望獲得社會⼤眾⽀持，⼀起完成這項難得的歷史性挑戰。

成⼤帆船社⾃2022年成⽴，曾於「2024⾼雄國際帆船賽」獲得多項肯定，分別為競賽B組第⼆名、A組第三名與閃耀新星獎。此次與台⼤跨校合作，

相信將延續「2025亞果盃J80帆船系列賽」第⼀名的優良默契，共同為台灣海洋運動史寫下全新篇章。

成⼤與台⼤組成的隊伍今年獲得亞果J80帆船⽐賽第⼀名。（成⼤提供）
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發稿時間：2025/06/17 17:05:53

⾸⾴ / 中文稿

跨校創紀錄展現新世代航海勇氣與實⼒　全臺
⾸⽀⼤學⽣⾃駕船隊橫渡⿊⽔溝進軍澎湖帆船
週

(中央社訊息服務20250617 17:05:53)國立成功⼤學與國立臺灣⼤學帆船社學⽣聯⼿，即將

於 6 ⽉底共同駕駛 3 艘 J80 帆船，⾃臺南安平出發，⾃⼒橫渡臺灣海峽的⿊⽔溝前往澎

湖，參加全臺最⼤規模帆船賽事「澎湖島帆船週」。本次活動為臺灣⾸度由⼤專學⽣⾃駕帆

船完成⻑距離橫渡航程，不僅具備⾼度紀錄與教育意義，亦展現年輕世代挑戰⾃我極限、實

踐海洋⾏動⼒的勇者精神。

成⼤與臺⼤帆船社聯⼿組成全臺⾸⽀⼤學⽣⾃駕船隊 6 ⽉ 25 ⽇將橫渡⿊⽔溝進軍澎湖帆船週

本次活動由成⼤帆船社與臺⼤帆船社共同規劃，預計於 6 ⽉ 25 ⽇啟航，駕駛 3 艘 8 公尺⻑

的 J80 競賽型龍骨帆船，從臺南安平港出發，靠風⼒推進、無動⼒輔助，穿越約 50 海⾥

（約 92.6 公⾥）的⿊⽔溝，前往澎湖⾺公參加 6 ⽉ 27 ⽇⾄ 7 ⽉ 2 ⽇舉⾏的「澎湖島帆船

週系列賽」。賽後預計於 7 ⽉ 3 ⽇⾃澎湖返航。

J80 是⼀款來⾃美國、全⻑ 8 公尺的運動型帆船，以速度快、操控穩定且易於上⼿著稱。每

艘可搭載最多 8 ⼈，廣泛應⽤於各類帆船比賽與航海訓練。船體底部配置重達 635 公⽄的

龍骨，即使航⾏於風浪較⼤的離岸海域，也能維持良好平衡。J80 也是同級帆船中少數獲得

歐盟 B 級（離岸級）認證的型號之⼀，安全性能備受肯定。本次航程預計歷時約 5-12 ⼩時

抵達澎湖⾺公，實際航⾏時間需視當天風況⽽定。不同於⼀般由職業船⻑或教練領航的帆船

航⾏，本次航程全程將由學⽣獨立操作、分⼯合作完成。參與學⽣來⾃成⼤與臺⼤的不同科

系，需在⻑時間航程中輪流掌舵、拉帆、瞭望、掌握風勢與海況，並共同⾯對烈⽇、風浪與

突發狀況的挑戰。
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成⼤帆船社 2022 年成立，曾於「2024 ⾼雄國際帆船賽」獲得多項肯定。圖為學⽣與獲得該競賽 B 組第⼀名的社

團教練江柏志（左5）的頒獎合影

成⼤帆船社表⽰：「比起比賽，真正的挑戰其實是移泊航⾏。我們以前最遠只開過到⾼雄，

這次去澎湖是那次距離的兩倍，風浪也更不可預測，所以這段時間我們做了很多準備。希望

透過這次⾏動，讓更多⼈認識帆船運動，也⿎勵⼤家像我們⼀樣勇敢出航、挑戰⾃⼰！」

成⼤帆船社⾃ 2022 年成立以來，致⼒於推廣海洋教育與帆船運動，曾於 「2024 ⾼雄國際

帆船賽」獲得多項肯定，分別為競賽 B 組第⼆名、A 組第三名與閃耀新星獎。此次與臺⼤跨

校合作，相信將延續「2025 亞果盃 J80 帆船系列賽」第⼀名的優良默契，共同為臺灣海洋

運動史寫下全新篇章。

⽬前活動正積極籌備裝備與飲食補給，學⽣們也主動發起募款，誠摯邀請社會⼤眾透過⼩額

⽀持，⼀同完成這項⼗分難得的歷史性挑戰。

成⼤與臺⼤組成的隊伍默契優良，2025 年獲得亞果 J80 帆船比賽第⼀名
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📩企業合作與贊助洽詢：nckuyacht@gmail.com。帆船社可提供社群曝光、船⾝與社服

Logo 等多樣合作形式，回饋合作品牌的⽀持。

文章附檔
⛵捐款⽀持「橫渡⿊⽔溝，挑戰澎湖帆船週」
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⾸⾴ / 產經

經部與成⼤等4校推AI新秀計畫 全額補助訓練
費
2025/6/17 21:18

（中央社記者劉千綾台北17⽇電）為滿⾜產業AI應⽤⼈才，經濟部表⽰，已和成功

⼤學等4所⼤學合作推動「AI新秀計畫」，預計今年8⽉開班，期間由政府全額補助

訓練費⽤，包含訓練期間每⽉新台幣2萬元、實習期間每⽉3萬元等學習獎勵⾦，學

員結訓後須進入企業服務⾄少2年。

為協助百⼯百業導入AI、推動產業升級與智慧化轉型，經濟部正式啟動AI新秀計畫，

⾸次針對國內應屆畢業⽣（含僑外⽣）規劃為期1年的AI應⽤培訓課程，⽬標是培育

具備實務操作能⼒、能即時投入產業的AI應⽤即戰⼒。

經濟部產業發展署今天發布新聞稿表⽰，計畫強調「學得會、⽤得上、留得住」，訓

練內容採實作導向設計，分為3⼤階段，包含產業專業培養、AI應⽤實作訓練和企業

實習，分別各4個⽉。完成訓練後，學員將進入企業服務⾄少2年，協助推動AI落地

與智慧化升級。

為降低學員經濟壓⼒，經濟部表⽰，計畫由政府全額補助訓練費⽤，學員無需⾃費，

並提供學習獎勵⾦，訓練期間每⽉2萬元、實習期間每⽉3萬元，讓青年無後顧之憂

專注於學習與實踐。

經濟部指出，⽬前已與4所⼤學合作，包括國立台北⼤學、國立台北科技⼤學、國立

虎尾科技⼤學與國立成功⼤學，由各校依據⾃⾝專業領域與教學資源規劃訓練課程，

打造具跨產業應⽤能⼒的⼈才。4校已陸續啟動招⽣作業，預計於今年8⽉開班。

經濟部表⽰，AI新秀計畫的推動主要為建構從學校銜接產業的完整培育路徑，協助青

年掌握AI應⽤技能、快速接軌職場，也協助企業解決AI導入的⼈才缺⼝。（編輯：林

家嫻）1140617
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⾸⾴ / ⽣活

⾼教深耕經費出爐 台⼤獲26.2億元居冠、成⼤
次之
2025/6/17 19:15（6/17 19:26 更新）

圖為台灣⼤學校園⼀景。（中央社檔案照片）

（中央社記者陳⾄中台北17⽇電）教育部近⽇公布⾼教深耕計畫114年度分配經費，

台灣⼤學獲新台幣25.2億元居冠，成功⼤學14.5億元居次。公立學校增加最多的是中

⼭⼤學，較113年度增加1.48億元。

根據教育部公布的⾼教深耕計畫114年度各校核配經費，和113年度差異不⼤。其中

台⼤獲25.2億元，成功⼤學獲14.5億元，陽明交通⼤學獲13.8億元，清華⼤學獲12.6

億元（以上數據都還未加入國家重點領域中⼼）。
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值得注意的是中⼭⼤學獲得5.6億元，較113年度⼤幅增加約1.48億元（113年度4.1

億元，尚未加入國家重點領域中⼼），⼀下⼦擠進前5強。

教育部⾼教司⻑廖⾼賢今天接受中央社電訪表⽰，⽬前公布的數字，還沒有加上「國

家重點領域頂尖研究中⼼計畫」，其中台⼤有2個中⼼，因此經費還要再加上1億

元，來到26.2億元；成⼤、陽明交⼤、清⼤、中⼭4校各有1個中⼼，還要各增加0.5

億元。

廖⾼賢表⽰，加上國家重點領域計畫後，各校獲得的⾼教深耕經費，⼤抵較去年度有

所增加，中⼭⼤學經費增加較多，是因在幾個領域都表現的不錯，獲得評審委員肯

定。

另外，部分學校經費較去年減少，廖⾼賢解釋，特⾊研究中⼼有進退場機制，評比較

差的會減列經費，評比墊底的則會被淘汰。部分學校有特⾊中⼼退場，因此經費減少

的較多。

根據教育部統計，國立技職校院最⾼的仍是台灣科技⼤學獲得4.5億元。私立普通⼤

學最⾼的是台北醫學⼤學的2.5億元；私立技職最⾼的是正修科技⼤學的2.4億元。

（編輯：李亨⼭）1140617

#台灣⼤學 #教育部 #陽明交通⼤學 #成功⼤學
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（中央社製圖）
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⾼教深耕計畫補助 增⾄191億／總統允諾做⼤學後盾 台⼤獲26.25億最⾼、成⼤
15億居次

教育部「⾼教深耕計畫」今年補助各⼤學合
計 191.28億元，總體較去年再增加 5.68億
元，台灣⼤學以26億2577萬多元居冠，較去
年再增加3264萬多元。（資料照）

2025/06/18 05:30

〔記者林曉雲、楊綿傑／台北報導〕總統賴清德提出台灣⾼等教育願景，允諾政府會做⼤學後盾，教育部「⾼教
深耕計畫」今年補助各⼤學合計⼀九⼀．⼆八億元，較去年再增加五．六八億元，且新設頂尖研究中⼼計畫，台
灣⼤學以廿六億⼆五七七萬多元居冠，較去年再增加三⼆六四萬多元。

增加5.68億 新設頂尖研究中⼼計畫

此外，成⼤⼗五億多元，增加⼆千五百多萬；陽明交通⼤學⼗四．三億和清華⼤學⼗三．⼀億，各增加六千多萬
元和五千多萬元；中⼭⼤學六．⼀億、中興⼤學五．四億、中央⼤學四．六億，也各增加⼀億九千多萬、八千多
萬和三千多萬；政⼤三．九億多元，增加六千多萬元；台師⼤三．四億和台科⼤四．五億，各增加⼀千八百多萬
和⼀千四百多萬，技職以台科⼤最多。和去年比較，中⼭、中興、政⼤、陽明交⼤和清⼤等校增加較多。

教育部⾼教司⻑廖⾼賢表⽰，⾼教深耕計畫第⼆期⾃⼆○⼆三年⾄⼆○⼆七年，第⼀部分全⾯提升⼤學品質及促進
⾼教多元發展，今年計⼀⼆三．六億元，其中挹注⼤學關懷在地、完善就學協助及原住⺠輔導計廿四．四七億
元；第⼆部分協助⼤學追求國際⼀流地位及發展研究中⼼，強化國家國際競爭⼒，計六⼗七．六八億元（含全校
型四⼗八．八六億元、特⾊領域研究研究中⼼⼗八．八⼆億元）。

國際專章9校再增加5000萬元

教育部⻑鄭英耀表⽰，為強化台⼤、成⼤、清⼤、陽明交⼤、中⼭、中央、中興、政⼤及台師⼤這九校的國際競
爭⼒，今年國際專章各校再增加五千萬元。

台⼤校⻑陳文章表⽰，台⼤原有八個特⾊中⼼，今年增加兩個頂尖中⼼，「未來⼤學計畫」去年四千五百萬元，
因計畫移⾄教育部，今年並未核撥經費給台⼤，因此今年總增加三千多萬元。

成⼤校⻑沈孟儒肯定賴總統實現「政府為⾼教後盾」承諾；陽明交⼤校⻑林奇宏盼讓學校在經費使⽤更有彈性；
清⼤副校⻑戴念華表⽰，政府做⼤學的後盾，跟國際競爭優秀⼈才。

中⼭校⻑李志鵬表⽰，氣膠科學研究中⼼等特⾊研究中⼼增為七個，並新設海洋科技頂尖中⼼，持續擴充研究能
量及國際合作。

中央⼤學校⻑蕭述三表⽰，⾼教⾯對國際挑戰，盼政府經費⽅⾯有更多⽀持；中興⼤學校⻑詹富智表⽰，增加八
千多萬是全國第⼆⾼，將有效運⽤這筆經費。

2025/6/18 下午1:03 ⾼教深耕計畫補助 增⾄191億∕總統允諾做⼤學後盾 台⼤獲26.25億最⾼、成⼤15億居次 - ⽣活 - ⾃由時報電⼦報
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教育部⾼教深耕補助各⼤學整體經費表
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迎府城三百 蔡佳蓉新媒材油畫展成⼤登場 - 鑫傳國際多媒體
科技股份有限公司 TDN台灣⽣活新聞

news.st-media.com.tw/news/49902

成功⼤學為了呼應臺南府城建城三百的⽂化歷史，今年邀請到新媒材藝術創作者蔡佳蓉，

來展出府城⾨⼀系列複合媒材油畫作品，並以六⼤類的主題來呈現，展覽中充滿⽣命⼒與

⽂化的深度。

▲成功⼤學今年邀請到新媒材藝術創作者蔡佳蓉，展出府城⾨⼀系列複合媒材油畫作品。/
記者 陳嘉升攝

新媒材藝術創作者蔡佳蓉表⽰，在⼤學進修藝術課程的期間以及⽇常⽣活，都會經過臺南

各個城⾨，對於城⾨有⼀份感情，所以⼀⼀將臺南市的城⾨記錄下來，才有這樣豐富的作

品來展出。

成⼤藝術中⼼表⽰，這次呼應臺南府城建城三百的⽂化傳承歷史，讓展覽跨越時空、重新

想像，讓觀眾進來展區時注⼊強烈的視覺衝擊與⽂化溫度。
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成醫安南醫宣導錄器捐⼼聲
2025-06-17 社會

記者葉進耀∕台南報導

成⼤、安南兩家醫院推廣器官捐贈，並推出「器官捐贈聲紋卡」，讓⽀持器官捐贈⺠眾在簽署同意書的同時，透過聲紋卡錄下⾃⼰的⼼聲，讓家⼈親

⽿聽到更理解捐贈者的想法，進⽽⽀持同意⾄親的器捐執⾏，將器官及時提供予需求者重獲新⽣，延續⼤愛。

成⼤醫院說，衛⽣福利部為持續推廣器官捐贈移植觀念，幫助社會⼤眾更了解器官捐贈，將六⽉⼗九⽇訂為「器官捐贈紀念⽇」，今年的主題為「願

滿，圓滿」，在每個「⼼願」的背後，都是另⼀個⽣命延續的圓滿。

安南醫院介紹「器官捐贈聲紋卡」可錄下⾃⼰⼼聲，讓家⼈親⽿聽到、理解捐贈者想法，進⽽⽀持同意⾄親的器捐執⾏，延續⼤愛。（安南醫院提供）

成⼤醫院「器官捐贈宣導週」現場有介紹捐贈者故事、受贈者現⾝說法，分享愛與希望的感動。（成醫提供）

2025/6/18 上午11:58 成醫安南醫宣導錄器捐⼼聲 | 中華⽇報|中華新聞雲

https://www.cdns.com.tw/articles/1237430 1/2

https://www.cdns.com.tw/articles/date/2025/06/17
https://www.cdns.com.tw/articles/category/society


成醫於⼗六⽇⾄廿⽇在⾨診⼤樓⼀樓⼤廳舉辦「器官捐贈宣導週」，活動現場有介紹捐贈者故事、受贈者現⾝說法感謝捐贈者無私的⼤愛，讓⾃⼰重

獲新⽣、教導如何線上查詢器捐註記意願以及衛福部線上註記，⿎勵⺠眾參與FB打卡響應，分享更多愛與希望的感動。

安南醫院社⼯室也將於六⽉廿四⽇上午於⾨診⼤廳舉辦器官捐贈宣導活動，藉由有獎徵答、塗鴉彩繪及繪本閱讀等，讓⺠眾更深⼊瞭解器官捐贈。根

據現⾏器官捐贈流程，除了捐贈者本⾝的意願，醫院還需要透過協商取得捐贈者家屬同意，才能正式執⾏器官捐贈；然⽽，需由在世親⼈決定是否同

意器官捐贈的當下，往往因尚處於失去⾄親的悲痛中，難以⽴即做出決定，使得分秒必爭的器捐執⾏更顯不易。
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619器官捐贈日 成大醫院舉辦宣導活動
2025/06/17 19:27

成⼤醫院器官捐贈移植團隊，與受贈者及各界志⼯持續推廣器官捐贈移植觀念，讓愛可以延
續。（成⼤醫院提供）

〔記者王俊忠／台南報導〕我國衛福部為持續推廣器官捐贈移植觀念，幫助社會⼤眾

進⼀步了解器官捐贈，將6⽉19⽇訂為「器官捐贈紀念⽇」，即⽇起⾄6⽉20⽇，成

⼤醫院在⾨診⼤樓⼀樓⼤廳舉⾏「器官捐贈宣導週」活動。

活動現場有介紹器官捐贈者故事、受贈者現⾝說法感謝捐贈者無私的⼤愛，讓⾃⼰重

獲新⽣、並教導如何線上查詢器捐註記意願以及衛福部線上註記，同時由社⼯師全程

提供專業諮詢及簽署服務，⿎勵⺠眾參與臉書打卡響應，分享更多愛與希望的感動。

今年器捐⽇活動主題為「願滿．圓滿」，在每個「⼼願」的背後，都是另1個⽣命延

續的「圓滿」。成⼤醫院⻑年致⼒器官捐贈勸募及同意書簽署宣導服務，積極推廣社

區⺠眾的⽣命教育，每年持續響應「全國器官捐贈宣導⽉」活動，榮獲2024年器官捐

贈宣導⽉優良響應機構獎之醫學中⼼組最⾼獎項，與2024年健保卡器捐意願註記南區

醫學中⼼組第1名。
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成⼤醫院舉⾏器官捐贈⽇推廣活動，包括院內駐衛警、員⼯與⺠眾都響應簽署器捐。（成⼤醫
院提供）

成⼤醫院社⼯部持續傳遞⼤愛捐贈理念，平⽇於住院⼤樓2樓天橋⼤愛區、⾨診1樓志

⼯服務台、社⼯部網站等設有多元簽署管道，更結合南⼭⼈壽慈善基⾦會志⼯，每週

於⾨診區做宣導推廣、並參與院外公益活動。

成醫副院⻑許志新表⽰，器官捐贈不僅成全捐贈者幫助他⼈的⼼願，也能延續器捐⼈

另⼀段⽣命的旅程。透過這樣的⽣命鏈結，許多捐贈者未盡的志願，可能在受贈者⾝

上得以延續與實現。感謝成醫移植團隊、社⼯部以及各界善⼼⼈⼠、團體的努⼒，共

同搭起延續⽣命的橋樑，更向捐贈者與家屬無私的⼤愛致謝，因為有你們的愛讓我們

的⽣命更寬廣。
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成⼤醫院器官捐贈移植團隊，與受贈者及各界志⼯持續推廣器官捐贈移植觀念，讓愛可以延
續。（成⼤醫院提供）
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【記者蔡清欽／台南報導】 2025/06/18

生命延續的圓滿 成醫大力宣導器官捐贈

衛⽣福利部為持續推廣器官捐贈移植觀念，幫助社會⼤眾更了解器官捐贈，將每年的6⽉19
⽇訂為「器官捐贈紀念⽇」，今年的主題為「願滿·圓滿」，在每個「⼼願」的背後，都是

另⼀個⽣命延續的「圓滿」。

成⼤醫院⻑年致⼒器官捐贈勸募及同意書簽署宣導服務，積極推廣社區⺠眾⽣命教育，每年

持續響應「全國器官捐贈宣導⽉」活動，除榮獲113年器官捐贈宣導⽉優良響應機構獎之醫
學中⼼組最⾼獎項，同時也榮獲113年度健保卡器捐意願註記南區醫學中⼼組第⼀名。

許志新副院⻑表⽰，器官捐贈不僅成全捐贈者幫助他⼈的⼼願，也能延續另⼀段⽣命的旅

程。透過這樣的⽣命鏈結，許多捐贈者未盡的志願，可能在受贈者⾝上得以延續與實現。政

府⻑期以來積極推廣器官捐贈的意涵，⽽成⼤醫院也始終不遺餘⼒，全⼒投入其中。感謝成

⼤醫院移植團隊、社⼯部，以及各界善⼼⼈⼠團體的努⼒，共同搭起⽣命延續的橋樑，更向

捐贈者與家屬無私的⼤愛致謝，因為愛，讓我們的⽣命更加寬廣。

院⽅指出，今年6⽉16⽇⾄6⽉20⽇成⼤醫院於⾨診⼤樓⼀樓⼤廳舉辦「器官捐贈宣導週」

活動，活動現場有介紹捐贈者故事、受贈者現⾝說法感謝捐贈者無私的⼤愛，讓⾃⼰重獲新

⽣、教導如何線上查詢器捐註記意願以及衛福部線上註記，由社⼯師全程提供專業諮詢及簽

署服務，⿎勵⺠眾參與FB打卡響應，分享更多愛與希望的感動。

成⼤醫院社⼯部持續傳遞⼤愛捐贈理念，平⽇於住院⼤樓2樓天橋⼤愛區、⾨診1樓志⼯服

務台、社⼯部網站等設有多元簽署管道，更結合南⼭⼈壽慈善基⾦會志⼯，每週於⾨診區進

⾏宣導推廣，並參與院外公益活動。

2025/6/18 下午2:27 台灣新⽣報
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成大醫院響應器官捐贈　「願滿．圓滿」器官
捐贈宣導活動
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【記者⿈緒勳台

南報導】衛⽣福

利部為持續推廣

器官捐贈移植觀

念，幫助社會⼤

眾更了解器官捐

贈，將6⽉19⽇訂

為「器官捐贈紀

念⽇」，感謝捐贈者與其家⼈願意⽤愛延續⽣命，同時也⿎勵社會⼤眾與家⼈

共同討論對於⽣命做出更有意義的選擇。

今年的主題為「願滿．圓滿」，在每個「⼼願」的背後，都是另⼀個⽣命延續

的「圓滿」，成⼤醫院⻑年致⼒器官捐贈勸募及同意書簽署宣導服務，積極推

廣社區⺠眾之⽣命教育，每年持續響應「全國器官捐贈宣導⽉」活動，除榮獲

113年器官捐贈宣導⽉優良響應機構獎之醫學中⼼組最⾼獎項，同時也榮獲113

年度健保卡器捐意願註記南區醫學中⼼組第⼀名。

114年6⽉16⽇⾄6⽉20⽇，成⼤醫院於⾨診⼤樓⼀樓⼤廳舉辦「器官捐贈宣導

週」活動，活動現場有介紹捐贈者故事、受贈者現⾝說法感謝捐贈者無私的⼤

愛，讓⾃⼰重獲新⽣、教導如何線上查詢器捐註記意願以及衛福部線上註記，

由社⼯師全程提供專業諮詢及簽署服務，⿎勵⺠眾參與FB打卡響應，分享更

多愛與希望的感動。

成⼤醫院社⼯部持續傳遞⼤愛捐贈理念，平⽇於住院⼤樓2樓天橋⼤愛區、⾨

診1樓志⼯服務台、社⼯部網站等設有多元簽署管道，更結合南⼭⼈壽慈善基

⾦會志⼯，每週於⾨診區進⾏宣導推廣，並參與院外公益活動。

許志新副院⻑表⽰，器官捐贈不僅成全捐贈者幫助他⼈的⼼願，也能延續另⼀

段⽣命的旅程。透過這樣的⽣命鏈結，許多捐贈者未盡的志願，可能在受贈者

⾝上得以延續與實現。政府⻑期以來積極推廣器官捐贈的意涵，⽽成⼤醫院也

始終不遺餘⼒，全⼒投⼊其中。感謝成⼤醫院移植團隊、社⼯部，以及各界善
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⼼⼈⼠團體的努⼒，共同搭起⽣命延續的橋樑，更向捐贈者與家屬無私的⼤愛

致謝，因為愛，讓我們的⽣命更加寬廣。
 

【回上⼀⾴】
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輕文重理5／申請入學文組招不滿！薪資考量必
然　跨域學習成日常
記者吳紹瑜／專題報導

AI 浪潮之下，今年⼤學申請入學，⼯程學群、數理化學學群招⽣情況都很不錯，

反觀⼤眾傳播、外語、文史哲、教育、法政、管理等學群名額使⽤率則在七成

多，法政學群更罕⾒落⾄七成⼀，導致素來熱⾨的台⼤、政⼤法律系等，均未招

滿。「⼈文學科」在台灣⾼等教育界，近⽇加速⾛向凋零的趨勢，多所⾼中也取

消所謂的「⼈社資優班」。《NOWnews今⽇新聞》⽇前特別製作「輕文重理」

系列專題探討此現象。

薪資考量是必然    ⼈文理⼯不是⼆分法

▲AI 浪潮之下，今年⼤學申請入學，⼯程學群、數理化學學群招⽣情況都很不錯。（⽰意圖／
Pixabay）
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當今社會，理⼯科畢業起薪普遍⾼於文科⽣，學界存在「重理⼯、輕⼈文」現

象。政⼤教務⻑林啓屏直⾔，「不能否認有此現象」，但並非現在才發⽣，「在

我們那個年代就讀時，親戚朋友問的都是問讀哪個科系，下⼀句就會問『能賺多

少錢』」。

林啓屏進⼀步分析，薪資就是「⼯作報酬概念」，現在理⼯科比文科較容易在社

會上產⽣薪資級距的差異，這也代表⼈文學科在現代社會中要取得較⾼的薪資需

要花較多⼼⼒，若想要更多競爭⼒，就不能偏重某部分的知識學習。

不過，林啓屏感性地說，要呼籲家⻑，孩⼦能不能發揮所⻑，要依他的特質去雕

琢，「應該依學⽣本⾝最擅⻑的能⼒或興趣去發展，⼈⼯也好、理⼯也好，都該

獲得祝福，以最好的培育⽅式來對待他們」。

林啓屏認為，理⼯和⼈文的發展要平衡，不該⼆擇⼀，應該相互⽀持發展，「當

⼀個社會的⼈才，只有單⼀⾯向的價值，就會產⽣失衡」，若要改善此現象，就

是要讓⼈才培育過程中，不要只守某部分的特定知識，才有機會去接觸到更廣泛

的知識學習。他呼籲，⼈文學科學⽣也應該對理⼯學科有基本的掌握與理解，理

⼯學⽣也同樣需要具有⼀定的⼈文知識涵養。

歷史系出⾝的成⼤副校⻑陳⽟女直⾔，⼈文學科⼀直處於相對弱勢，尤其現代化

和⼯業⾰命後，社會對理⼯科的需求急劇增加，導致文科的聲⾳相對減弱。儘管

理⼯科畢業⽣的薪資普遍較⾼，但文科與理⼯科之間的結合愈加重要。

「有些學⽣是對⼈文有興趣，但現實⾯是不可能去改變整個產業狀態」，陳⽟女

坦⾔，不論台灣或其他國家現在的發展，理⼯似乎起薪就是會比文組還⾼，這是

普遍現況，且理⼯科在社會需求也是較⼤。

另外，他也提到，近⽇部分⾼中也取消「⼈文學科資優班」，但教育界其實是⿎

勵⼤家適性發展，但同時希望⼤家可以跨域學習，就是將互相的優點都將互相的
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⼀些通識課程都可以融合，讓社會能夠更多元化。

此外，他也提到少⼦化對學⽣選擇科系的影響，家⻑的介入程度增加，尤其是⾼

知識分⼦的家庭，恐對孩⼦的選擇施加更多壓⼒。儘管如此，陳⽟女觀察，許多

學⽣在進入⼤學後仍會選擇轉系，這反映出⼈文科系在當前教育體系中的挑戰與

機遇。

理科能批判    ⼈文科兼具理性與感性

「⾃然科學⽣不⾒得較沒有批判性，但⼈文學科同學在批判能⼒上會變顯題

化。」談起外界對文科⽣的誤解，包括⼯作容易被取代、畢業出路較理組⽣窄

等。林啓屏認為，語⾔是⼈類進⾏表達的中介，語⾔所負載的與文化、價值觀有

關，「讀語⾔學系或是中文系，不是只有⼀套語⾔技術⽽已，是在學習⾯對⼈及

⾯對世界要採取的態度與立場，⼈類應該具備感性與理性，缺⼀不可。」

陳⽟女提到，⼈文科學培養的是價值與思考模式，因為科技化時代很容易⾛向

「⼀致化」，但學習⼈文就是有各種不同可能，⼈文科學的是從不同⾯向去觀察

與解釋，提出更多元、更⼈性的解決⽅案，這也是⼈文科學⽣在這個科技化時代

珍貴之處，能提出不同的看法，讓社會不會僅⾛向⼀體化、標準化。

AI浪潮來襲   文組、理組都要積極適應

「AI已經是時代很⽇常的東⻄，不了解AI的確會有問題，⾯對AI應分為幾層次，

⼀種是懂AI、⼀種是⽤AI、你怎麼幫AI、另⼀種是你怎麼駕馭AI」，林啓屏認

為，「若⼈文科學⽣要像電機系學⽣掌握的AI，那是不切實際，因為他們是要做

AI技術在各類實踐當中的研究者，但⼈文社會科學領域所培育出來的⼈才，必須

⾯對AI跟這個世界的問題提出解釋」，因此⼈文社會科學⽣也需要具備AI素養。
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陳⽟女表⽰，「文科⽣也需要學習AI，有很多⼈會擔⼼使⽤AI過多，可能在賺錢

上要去思考倫理部分」，正如每項專業都有其「倫理」問題，所謂越快速發展的

科技就越需要去思考背後產⽣的⼈文價值與倫理價值，「這是任何產業都需要

的」。

跨域學習當成⽇常DNA   培養多元能⼒應處

林啓屏表⽰，政⼤在跨域制度的建構過程，⽬前實施成效是相當值得驕傲，跨域

學習可以包括雙主修、輔系、學分學程，政⼤雙主修、輔系修畢的學⽣在全國各

⼤學都排第⼀， 校⽅⿎勵同學在除了本系知識學習外，在許多制度規劃上也允許

同學可以跨越到另外領域學習，「同學就把跨域當成⽇常，當做⽇常⽣活DNA，

成為他們⽣命基本的元素，⾃然⽽然比較容易去跨域學習，不會只限於某類知

識。」

陳⽟女也強調，學校正在推動跨領域的學習模式，讓學⽣在專業知識之外，增強

⼈文素養，並與產業需求接軌。透過實作和競賽，學⽣能夠將⼈文知識應⽤於實

際問題，提升其未來就業的競爭⼒。這樣的合作模式不僅能促進學⽣的全⾯發

展，也為社會轉型和產業升級提供了重要契機。

「跨領域學習的重要性，尤其是在理⼯科與⼈文科之間的融合」。陳⽟女指出，

儘管成⼤以理⼯科為主，但學⽣仍需具備⼈文素養，以提升未來就業競爭⼒，許

多理⼯科學⽣在接觸⼈文課程後，能夠更深入理解⾃⼰的專業，並將⼈文精神應

⽤於技術領域，這對於社會的發展⾄關重要。
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